

三田中だより

平成30年度3月号 平成31年3月4日 港区立三田中学校

「自分の人生は、自分で決める」 ~三田中は心のふるさと~

校長 渡邉 常次

最近は、暖かく、穏やかな日が多くなり、やわらかな大気が春の気配を感じさせます。学期末 考査も終了し、ほっと一息ついている生徒も多いと思います。3年生は、三田中で過ごす時間も あと2週間と少しになりました。実際に登校する日は、さらに少なくなります。これから、卒業 式の練習や3年生を送る会、卒業遠足などがあり、関係する行事が終了するたび、卒業式に近づ いていきます。あとわずかな時間ですが、仲間との思い出をたくさんつくって三田中学校を巣立 って行って欲しいと思います。

3年生の皆さんが体育祭や合唱コンクールなど、様々な場面で見せたリーダーシップは、1, 2年生の良いお手本になりました。どうしたらクラスがまとまるか、どうしたら、質の高い素晴 らしいパフォーマンスを見せられるか、どうしたら、見ている人、聴いている人に感動を伝える ことができるか、どうしたら、自分たちが楽しむことができるのか。行事のたびに、いつも考え、 悩み、アイディアを出し合い、話し合い、ときにはぶつかり、何度も空中分解しそうになりなが ら、それを乗り越え、お互いを認め合い、絆を深め、高め合い、豊かに成長してきました。そし て、かけがえのない仲間との「今」があります。その中で、「全力」や「本気」で取り組むこと の素晴らしさを学びました。全力や本気で取り組むことは、自分たちが持っている可能性を大き く広げます。そして、自分に自信をもち、次の目標にも「挑戦しようという意欲」も高まります。 はたして、その原動力は、何だったのでしょうか・・・。それは、皆さんの持っている「主体性」、 つまり、自分で考えて、判断して、行動する力のことです。三田中学校での3年間で、最も身に 付けて欲しかった力です。皆さんが入学した頃にもっていた「主体性」は、三田中の様々な教育 活動を経験する中でさらに大きく膨らみました。特に、3年生になってからは、様々な場面で存 分に主体性を発揮しました。三田中学校で培った力が、これから生きていく人生を切り開く糧に なってくれることを願っています。皆さんの前に立ちふさがる困難や試練も自ら考え、解決する 力が必要です。過剰な情報社会にあって、情報の精度や確かさを見極め、自分の言葉で考え、自 分の考えをもち、他に伝える力も大切です。また、人生は、選択の連続です。自分の前に現れる 多種多様な選択肢を自分で考えて最良と思うものを選んでいかなければなりません。中学校をも うすぐ卒業します。高校卒業後は、どんな自分の未来を選択するのか。就職するのか、進学する のか。どんな仕事をするのか。どんな大学や専門学校に行くのか・・・。「自分の人生は、自分 で決める」という主体的な態度、決意と覚悟がますます重要です。言い方を変えれば、自分の人 生は、自分自身で責任をもって生きるということです。そういう意味で、もし、何かに失敗して も、必ず、自分に返ってきて、そこに、大きな成長と成功につながるヒントを発見し、次の人生 のステップを考えることができます。三田中学校で身に付けた「主体性」をさらに成長させてく ださい。3月20日(水)は、卒業式です。3年生は、どんな卒業式にして、三田中学校を巣立 っていきたいですか。3年生を送りだす1、2年生は、どんな卒業式にして、3年生を送りだし たいですか。自分たちでじっくり考えて、それぞれの思いを凝縮させた感動的な卒業式にしまし ょう。三田中学校は、皆さんの「心のふるさと」です。ふるさとは、いつもあたたかく、居心地 がいい場所です。卒業した後も、いつでも遊びにきてください。

MITA NEWS

〇校外学習(2年)を実施しました。

2月8日(金)2年生が校外学習を行いました。来年度の修学旅行に向けて事前学習としての意味合いもあり、寺社や戦争にまつわる展示のある施設を必ず入れ、東京都区内で、コースを作りました。

終日班行動を実施しましたが、どの班も全員で協力してマナーを守り、行動できました。 また、事後学習の新聞作りやフォトコンテストにも、しっかり取り組んでいました。来 年度実施予定の修学旅行がとても楽しみになる、良い行事になりました。





○三田アカデミー子どもサミット・三田アカデミー出前授業を行いました。

2月12日(火)三田アカデミーの子どもサミットが三田中で行われました。三田中学校は、御田小学校・赤羽小学校・芝小学校・赤羽幼稚園と、三田アカデミーを形成しています。それぞれの児童会・生徒会役員が、各校での「思いやり」についての活動を発表し、「三田アカデミー新聞」の作成に取り組みました。

また、3月2日(土)に、数学科の教員2名が今年度は芝小学校に行き、5年生の学級で出前授業を行いました。3月15日(金)には、同じく芝小学校に、3年生が合唱を披露しに行く予定です。

○百人一首大会(2年)を実施しました。

2月22日(金) 5,6 校時に2年生の百人一首大会が実施されました。大会では、実行委員が準備や司会等の運営を行いました。国語の授業でも取り組みましたが、その他、朝早く登校し自主練をしていた生徒もいました。本番では、静寂の中、2回戦の熱い戦いが繰り広げられました。結果は、3組が優勝しました。



- ・ソフトバンク Pepper 社会貢献プログラム成果発表会にて中学校部門 銅賞入賞 2年生男子2名
- ・平成30年度、東京都教育委員会「防災標語コンクール」にて、1年生の女子生徒が作った、 「備えよう もしものための 物と知恵」 が選ばれました。

今、のぼり旗になって、職員室前に飾られています。

・港区・北京市朝陽区小中学生書面交流展出品者

書写にて出品 1年生男子、2年生男子

模写にて出品 2年生男子2名、2年生女子2名

·港区教育委員会表彰 全日本中学校通信陸上競技大会東京都大会 400m 第 4 位

(個人表彰) 東京都中学校支部対抗陸上競技選手権大会 400m第2位 3年生男子

(団体表彰) 芝浦チアリーディングクラブ

ザ サミット チャンピオンシップ 第1位 及び

2018 アジアンユース チアリーディング チャンピオンシップ 第1位

3年生女子、1年生女子2名

	2018 アジアンユース チアリ	ーディング	チャン	ピオンシップ 第1位 1年生女子
	☆ 3 月 の	予定	☆	
3月 5日 (火)	避難訓練	3月15日	(金)	卒業式合同練習,3年合唱披露(芝小)
3月 8日 (金)	3年生を送る会5,6校時	3月18日	(月)	卒業式予行 19日(火)卒業式準備
3月11日(月)	朝礼、認知症サポーター講座(3年)	3月20日	(水)	第 18 回卒業式、卒業を祝う会
3月12日(火)	オリンピック パラリンピック学習(1年)	3月22日	(金)	大掃除、1・2年保護者会
3月13日(水)	卒業遠足 (3年)	3月25日	(月)	修了式 26日(火)春季休業始





